

28 DE SEPTIEMBRE DE 2024.

DIPUTADO RAÚL EDUARDO BONIFAZ MOEDANO, DEL PARTIDO MORENA.

A FAVOR DEL DICTAMEN RELATIVO AL PROYECTO DE DECRETO POR EL QUE SE REFORMA, ADICIONA Y DEROGA EL ARTÍCULO 2º. DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, EN MATERIA DE PUEBLOS Y COMUNIDADES INDÍGENAS Y AFROMEXICANOS.

Buenos días a todas, a todos, compañeras integrantes de la mesa directiva, presidenta, amigas y amigos diputados, al Pueblo de Chiapas, a quienes nos siguen por las diferentes plataformas digitales.

Tengo la certeza sin duda alguna, que esta minuta que nos ha enviado el Congreso de la Unión, por ser parte del Congreso permanente va a ser votado a favor, no duda por la fracción parlamentaria de Morena y por todos nuestros, nuestros aliados, hoy, hoy a 200 años de la Federación de Chiapas a México, y de vida independiente hacemos, hacemos un reconocimiento histórico con la reforma al Artículo Segundo de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, reconocemos a las comunidades y a los pueblos afrodescendientes de Chiapas, como lo he mencionado anteriormente mis compañeras, como sujetos de derecho público, con esta reforma propuesta por el Presidente Andrés Manuel López Obrador e impulsada por la Presidenta Electa la Doctora Claudia Sheinbaum Pardo, por fin, por fin tendrán derecho a la dignidad y a la justicia los Pueblos Indígenas y Afromexicanos, este dictamen sin duda, repito es ir a favor, es ir a favor de las y los indígenas y comunidades afromexicanas de Chiapas, esta reforma que votaremos no fue una ocurrencia gubernamental es resultado de un extenso diálogo, fue una consulta larga a los Pueblos Indígenas y Afromexicanos, establecidos en todo el territorio de Chiapas, los distintos sectores de la sociedad también participaron en estas amplias discusiones, como ha sido expresado en esta tribuna por las Diputada

Cecilia y Diputada Floralma, votaremos esta iniciativa no solo por convicción, sino también por nuestro propio origen, antes de la colonia ya, ya estaban aquí nuestros Pueblos Indígenas y Afromexicanos, sin duda, compañeras compañeros diputados, aún, aún hay mucho trabajo por hacer; corresponderá a otros legisladoras, legisladores a otras administraciones seguir trabajando en ello y a nosotros en la trinchera que nos encontremos también debemos hacer lo mismo, por qué digo esto, compañeras y compañeros diputados, por porque aún, aún en Chiapas hay discriminación, hay racismo y hay clasismo.

Es cuanto presidenta.